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QUARTA) LEGISLATURA 2021/2022 3.° PERIODO - 07 DE ABRIL DE 
2022 09:00 HORAS 

AS 09:00 (NOVE) HORAS DO DIA 07 DE ABRIL  DE 2022, NO 
PLEN~RIO LUTHGARDS LIMA VERDE SITO, NA AVENIDA JOS~ 
FARES LOPES, S/N, SOB A PRESID~NCIA DO VEREADOR LUiS 
ALVES DE ARA~JO REUNIU-SE A C~MARA MUNICIPAL DE ORS 
EM SESS~O PRESENCIAL DO TERCEIRO PER[ODO LEGISLATIVO DE 
2022. EM SEGUIDA O PRESIDENTE CONVIDOU O EDIL PORFIRIO 
VIANA RODRIGUES JUNIOR PRIMEIRO SECRET~RIO A FAZER A 
CHAMADA NOMINAL DOS VEREADORES. APS A CHAMADA 
NOMINAL DOS EDIS PRESENTES, CONSTATOU-SE AS PRESENQAS 
DOS SEGUINTES PARES:  ANDESON CANDIDO VIEIRA; CESAR 
CAETANO DA SILVA; CLAUDEMIR RODRIGUES VIEIRA; 
fRANCIEUDO BARBOSA NUNES; FRANCISCO SAMUEL 
NASCIMENTO ROM~O; JO~O JOAQUIM DA SILVA FILHO; LUiS 
ALVES DE ARA~JO; MANUEL FERNANDO DE SOUSA BELMINO; 
NELCO RODRIGUES C~NDIDO FILHO; PORFIRIO VIANA 
RODRIGUES JUNIOR E VICENTE TEIXEIRA PINTO. HA VENDO 
NUMERO REG IMENTAL DE ED IS PRESENTES ,  0 PRESIDENTE 
DECLAROU ABERTA A SESS~O. EM SEGUIDA ,  DETERM INOU A 
LEITURA DA ATA DAS SESS~O ANTERIOR, QUE APS FOIL 
APROV ADA POR UNANIMIDADE. EM SEGUI DA SOLICITOU QUE 
FOSSE FEITA A LEITURA DO EXPED IENTE. PROJETO DE LEI N° 
257/2022 - 1 4  DE MARO DE 2022 - AUTOR GOVERNO 
MUNICIPAL - CARTER DE URG~NCIA URGENTiSSIMA - DISP~E 
SOBRE A AMPLIAQ~O DEFINITIVA DA CARGA HORARIA DE 
TRABALHO DOS PROFESSORES INTEGRANTES DO GRUPO 
OCUPACIONAL DO MAGIST~RIO DA EDUCA~~O B~SICA DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAQ~O, ESPORTE E JUVENTUDE 
E D~ OUTRAS PROVID~NCIAS. PARECERES: COMISS~O DE 
CONSTITUIC~O E JUSTIA - PRESIDENTE: MANIFESTOU -- SE PELA 
APROVAQ~O. COMENTOU QUE CONCORDAVA COM O EDIL 
NELCO SOBRE O DESVIO DE FUN~O, POIS S~O PROFISSIONAIS 
QUE SE FORMARAM, TEM ESPECIALIZAC ~O E EXPERI~NCIA, N~O 
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MENOSPREZANDO OUTROS, MAS MUIT AS VEZES EXERCEM A 
PROFISS~O MELHOR QUE CONCURSADOS PARA FUN~~O DE 
PROFESSOR. J~ TINHAM TODO O LEVANTAMENTO E A 
FORMAQ~O DE CADA UM, E ENTREGARAM AO PROCURADOR 
DO MUNICIPIO PARA VER UMA FORMA LEGAL DE GRATIFICAR 
OU BONIFICAR PORQUE N~O ERA JUSTO. ENSINAR N~O ~ F~CIL, 
E AQUELES QUE SE ESPECIALIZARAM E N~O TIVERAM A 
OPORTUNIDADE DE FAZER PARA PROFESSOR E MERECIAM ESTE 
RECONHECIMENTO E A SECRETARIA DE EDUCAQ~O EST~ 
FAZENDO POR ONDE ELES TEREM ESSE FAVORECIMENTO. 
RELATOR: MANIFESTOU - SE PELA APROVA~O. MEMBRO: 
MANIFESTOU - SE PELA APROVA~O. COMENTOU QUE APESAR 
DE N~O TER HAVIDO A REUNI~O DAS COMISS~ES, OS EDIS 
ANDESON E NELQO J~ TINHAM ANALISADO O PROJETO E N~O 
TINHA ALTERA~~ES PREVISTAS E ESTAVA CONFORME A LEI. 
COMISS~O DE FINAN~AS E OR~AMENTO PRESIDENTE E 

RELATOR MANIFESTARAM - SE PELA APROVA~~O. MEMBRO: 
COMENTOU QUE J~ TIVERAM DUAS OUTRAS LEIS NO MUNICiPIO 
AUTORIZANDO AS AMPLIA~ES, UMA NA GEST~O DA EX 
PREFEITA FATIMA E A OUIRA NA GEST~O DO EX PREFEITO SIMO. 
S~O POUQUISSIMOS PROFESSORES CARGA HOR~RIA 
AMPLIADA, FORA AQUELES QUE J~ TINHA SUAS DUZENTAS 
HO RAS. CONSIDERA VA IMPORT ANTE A OPORTUNIDADE APESAR 
DE ALGUNS POR OP~~O N~O QUEREM, QUE PODERIAM TER 
SIDO AMPLIADOS DESDE AS LEIS ANTERIORES MAS, N~O 
OPTARAM E NO SABE SE AGORA ELES IR~O OPTAR. VAGAS 
TEM, JA QUE TEM UMA QUANTIDADE ENORME DE PROFESSORES 
CONTRAT ADOS ASSUM INDO SALA DE AULA ,  TEM BOA OUTRA 
QUANTIDADE DE SERVIDORES QUE N~O S~O CONCURSADOS 
COMO PROFESSORES QUE EST~O EM DESVIO DE FUN~~O 
ASSUMINDO SALA DE AULA E INCLUSIVE AP RO VEIT AV A A 
OCASI~O PARA ELES VEREM JUNTO COM A SECRET AR IA DE 
EDUCA~O ESSA SITUAQ~O, DESSES SERVIDORES EU EST~O 
A TU ANDO COMO PROFESSORES, MAS NAO RECEBE COMO E 
SIM PELA FUN~~O AO FORAM CONCURSADOS E DE 
MELHORAREM A SITUAQ~O SALAR I A L  DESSES SERVIDORES PARA 
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QUE DESSE O DEVIDO RECONHECIMENTO PELA FUN~~O QUE 
EST~O EXERCENDO E A LEI J~ PERMITE. MANIFESTOU - SE PELA 
APROVAQ~O. O PRESIDENTE COMENTOU QUE N~O TINHAM O 
CONCURSO MAIS TINHAM A FORMAQ~O. APS O PRESIDENTE 
COLOCOU O PROJETO EM VOTA~O. O EDIL ANDESON 
MANIFESTOU - SE PELA APROVA~O. PARABENIZOU A GEST~O 
QUE EST AV A DE CERT A FORMA PARABENIZANDO O SERVI DOR 
EFETIVO, PELA AMPLIAQ~O DA CARGA HOR~RIA E ALGUNS 
OPTAR~O POR ELA OU N~O POR DIFERENTES MOTIVOS. O EDIL 
JO~O FILHO MANIFESTOU - SE PELA APROVAQ~O. COMENTOU 
QUE CONCORDAVA COM OS ARGUMENTOS CITADOS PELOS 
ED IS .  ESCOLAS DA PALESTINA TEM PROFESSORES COM DESV IO 
DE FUN~O QUE N~O S~O CONCURSADOS PARA O CARGO E 
HAVIAM O PROCURADO E ERA JUSTO ELES SEREM 
RECONHECIDOS. MANIFESTARAM - SE PELA APROVA~~O OS 
EDIS : CESAR; CLAUDEMIR; FRANCIEUDO; FRANCISCO SAMUEL; 
MANUEL FERNANDO; NEL<;O FILHO; PORFIRIO JUNIOR E VICENTE 
PINTO. APS, O PRESIDENTE DECLAROU QUE O PROJETO 
ESTAVA APROVADO POR UNAN IMIDADE .  PROJETO DE 
INDICAC~O 003/2022 - AUTOR LUIS ALVES ARA~JO - A 
CONTRATAC~O DE UM PSIC~LOGO COM ESPECIALIDADE EM 
TRANSTORNO TEA E TDAH .  0 AUTOR JUST IFICOU QUE 
INFELIZMENTE ERA CRESCENTE O NUMERO DE CRIAN~AS COM 
ESTES TRANSTORNOS . HAVIA S IDO PROCURADO POR ALGUMAS 
M~ES DESTAS CRIAN~AS. SABE A DIFICULDADE, DA CONDI~O 
DA SA~DE EM CONTRATAR PROFISSIONAIS MAS, A 
NECESSIDADE MAIOR ~ QUE ESSAS CRIAN~AS NECESSITAM 
DESTES PROFISS IONAIS .  E PED IU QUE O GOVERNO MUN IC IPAL 
QUE FIZESSE O ESFORO NA MEDIDA DO POSSiVEL PARA 
CONTRATAR ESTE PROFISSIONAL. SOLICITOU QUE FOSSE 
ENVIADO UM OFICIO ASSINADO POR TODOS REFORANDO O 
PROJETO DE I N D I C A C ~ O .  EM S E G U I D A  O  P R E S I D E N T E  
CONCEDEU O USO DA PALA VRA A SRA. JERLANE, QUE NA 

OCASIO E X P L A N O U  S O B R E  A  FALTA DO PSICLOGO 
E S P E C I A L I Z A D O  NOS TRANSTORNOS. APS O P R E S I D E N T E  
C O L O C O U  O  PROJETO EM V O T A Q ~ O .  O  E D I L  ANDESON 
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MANIFESTOU - SE PELA APROVA~O. COMENTOU QUE ERA 
UMA CAUSA SOCIAL NO MUNICiPIO. ESTAVAM JUNTAMENTE 
COM APAE AGENDANDO UMA VISITA DE VISITAR O MUNICiPIO 
DE SOLON~POLE. COLOCOU UMA MOC~O DE HONRA EM 
APOIO A CONSCIENTIZA~O AO AUTISMO. HAVIAM 
AP ROY ADO UMA LEI DE SUA AUTORIA PARA QUE TIYESSE 
PSIC~LOGOS E ASSISTENTES SOCIAIS NAS ESCOLAS E NO M~S DE 
ABR I L  ELES C O M E A R A M  OS ATENDIMENTOS, S~O 
P R O FI S S I O N AI S  PS G R A D U A D O S  Q U E  TEM C O N S C I ~ N C I A  
S O B R E  O  A U T I S M O .  H ~  D E F I C I ~ N C I A  N A  S A ~ D E  P O R Q U E  A  
D E M A N D A  ~ DEMAIS E A E D U C A Q ~ O  J ~  ESTAVA F A Z E N D O  A  
S U A  P A R T E .  I R I A  C O N V E R S A R  COM A S E C R E T ~ R I A  P A R A  
E S T E N D E R  O  A T E N D I M E N T O  NA ESCOLA P A R AI S O  D A  C R I A N ~ A.  
E D I L  CESAR MANIFESTOU - SE PELA A PROVA~~O. CITOU QUE 
TINHAM QUE LUT AR PARA SOLUCIONAR ESTE PROBLEMA PARA 
ASSIM SUPRIR A NECESSIDADE DA POPULAQ~O. PARABENIZOU 
A SA~DE PELO SEU DIA. PELA PRIMEIRA A GEST~O ESTAVA 
FAZENDO A CONFERENCIA MUNICIPAL DE SA~DE MENTAL E 
MOSTRAYA QUE A GEST~O ESTAVA TENTANDO RESOLVER .  EDIL 
CLAUDEMIR MANIFESTOU - SE PELA APROVA~~O. COMENTOU 
QUE ERA JUSTO ESTE PROJETO E PARABENIZOU O AUTOR ,  TUDO 
QUE ~ FEITO PARA BENEFICIAR A POPULA~O ERA IMPORTANTE. 
PARABENIZOU A SRA .  JERLANE POR TER SE EXPOSTO 
SOLICITANDO ESTA CAR~NCIA, PORQUE QUANDO UMA ME 
SAI DE SUA CASA PARA PEDIR ~ PORQUE REALMENTE J~ EST~ 
NAS ~LTIMAS. EDIL FRANCIEUDO MANIFESTOU - SE PELA 
APROVA~O. COMENTOU QUE AS M~ES AZUIS GANHARAM 
UMA PESSOA DE LUT A POR ESTA CAUSA. SE ~ PERCEPTiVEL A 
NECESSIDADE DE SE CUIDAR DESTAS CRIAN~AS, O MAIS 
PRECOCEMENTE POSS/VEL PARA NO FUTURO POSSA SE 
SOCIALIZAR MELHOR E TAMB~M SE DESENVOLVER NO 
CONVVIO FAMILIAR E SOCIAL. CONHECIA A PRECARIEDADE 
QUE ~ O SISTEMA DE SA~DE QUE SE USA, SEM ELE SERIA PIOR. 

MUITAS M~ES AS VEZES DESISTEM DE PROCURAR PORQUE ~ 
ALGO INIMAGIN~VEL FAZER UM TRATAMENTO ADEQUADO 
C O M O  SEU F ILHO E SO SABE QUEM LUTA. NO ANO PASSADO 
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FOi DISCUTIDO E INDICADO O PROJETO DA QUEST~O DOS 
FOGOS QUE VISAVA PRINCIPALMENTE AS CRIAN~AS COM 
AUTISMO, ONDE FOI FEITA UMA AUDI~NCIA P~BLICA, DISCUTIDO 
E APROVAQ~O PELAS COMISS~ES E MESMO ASSIM N~O FOL 
PARA A P AUTA. NAO QUE FOSSE RESOLVER, DIFICILMENTE UMA 
(NICA A~O VAI RESOLVER TUDO MAS, TODA A AC~O QUE 
FOR POSS/VEL E QUE AMENIZE O SOFRIMENTO DE ALGUMA 
FORMA, EM QUE FAZEREM A SUA PARTE .  A GEST~O, APESAR 
DOS PESARES ESTAVAM F A L A N D O  D E  S A ~ D E  MAS, A 
EDUCA~O FOI MUITO FELIZ EM TOMAR A DECIS~O DE 
CONTRATAR, N~O VAI RESOLVER MAIS A M E N I Z A R ~  MUITO, 
CLARO Q U E  N~O PODE DEIXAR DE TENTAR M EL H O R A R  C A D A  
VEZ MAIS O ATENDIMENTO A ESTAS C R I A N ~ A S .  H ~  C RI A N A S  
Q U E  N~O EST~O NA ESCOLA, ALGUMAS ESTUDAM P A R TI C U L A R  
E OUTROS SETORES PODERIAM ENTRAR NA QUEST~O, TEM QUE 
VEREM TODAS AS POSSIB ILIDADES E ALTERNATIV AS PARA QUE 
POSSA MELHORAR O QUAD RO DE PROFISSIONAIS PARA TRATAR 
DESTA CRIAN~AS. EDIL JO~O FILHO MANIFESTOU - SE PELA 
APROVA~~O. JUSTIFICANDO - SE D~ NECESSIDADE QUE H~ 
DESTES PROFISSIONAIS .  EDIL MANUEL FERNANDO MANIFESTOU - 
SE PELA APROVA~O. SOLICITOU UMA SALVA DE PALMAS 
PARA A SRA. JERLANE. O M~S DE ABRIL ~ TOTALMENTE 
DEDICADO AOS TRANSTORNOS AUTIST AS. ERA JUSTO A SRA. 
JERLANE VIR A CASA REIVINDICAR OS SEUS DIREITOS E ~ 

IMPORTANTE QUE MAIS PESSOAS FA~AM O MESMO. N~O SABE 
SE O MUNICIPIO TEM A CARTEIRINHA DO AUTISTA, J~ QUE ELA 
D~ O DIREITO A ESTAS PESSOAS A TEREM O DIREITO PRIORIT~RIO 
NOS POSTOS DE SA~DE PBLICO E PRIVADO. VENDO A 
DIMENS~O DESTA PAUTA, QUE O MUNICIPIO SE SENSIBILIZE E 
VEJA AS MELHORES FORMAS DE RESOLVER E TRAZER UM 
MELHOR ATENDIMENTO A ESTES PACIENTES E EM ESPECIAL AS 
M~ES. MUITAS VEZES ESTAS CRIAN~AS S~O DIAGNOSTICAS 
COM O TRANSTORNO COM IDADE DE UM A DOIS ANOS E SE ~ 
DIFiCIL OS PAIS ACEITAREM O DIAGNOSTICO. TINHA CERTEZA 
QUE TODOS OS EDIS TINHAM INTERESSE NA PAUTA E OS 
PARABENIZAV A. ED IL NEL<;O FILHO MANIFESTOU - SE PELA 
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APROVA~O. PARABENIZOU A SRA. JERLANE PELA ATITUDE. OS 
PSICLOGOS, FONOAUDILOGOS E ASSISTENTES SOCIAIS N~O 
~ MAIS UMA QUEST~O S D~ SA~DE ~ TAMB~M DA EDUCAC~O 
TENDO EM VISTA QUE A NOV A LEI DO FUN DEB, OS RECURSOS 
QUE VEM ATRAV~S DELE A PREFEITURA PODE CONTRATAR ESTES 
PROFISSIONAIS. LHE FOi RELAT ADO QUE APARENTEMENTE 
ALGUNS PSICLOGOS E ASSISTENTES SOCIAIS DENTRO DAS SUAS 
DISCIPLINAS N~O LEVARAM EM CONSIDERAQ~O O CURSO DE 
RELACES HUMANAS, HAJA VISTA QUE CHEGAM EM ALGUNS E 
N~O DO NEM BOM DIA E N~O SABE COMO IR~O ATENDER 
BEM ~ PESSOAS QUE EST~O COM PROBLEMAS, ~ ALGO QUE 
ACONTECE EM QUALQUER PROFISS~O CABE A SECRETARIA 
SONDAR PARA VER ESTAS SITUA~ES E CONVERSAS COM ESTAS 
PESSOAS, ACREDITA QUE OS DIRETORES E COORDENADORES 
TENHAM ALGO , SE ASSIM QU ISEREM FALAR .  A CASA , COMO 
LEMBRADO PELO EDIL FRANC IEUDO ,  TEM UMA LEI QUE S FALT A 
SER COLOCADA EM VOTAC~O QUE PROiBE OS FOGOS DE 
ESTAMPIDO E TAMB~M ACREDITA QUE OS BOMBEIROS S~O 
FAVOR~VEIS J~ QUE ELES PODEM OCASIONAR PROBLEMAS E A 
CAUSA ANIMAL, O EDIL ANDESON TAMB~M ~ DEFENSOR DO 
PROJETO. ~ UM PROJETO IMPORT ANTE QUE ESP ERA QUE 
REALMENTE SEJA CONSEGUIDO QUE SE ~ FRISADO O TDAH, E 
VER OS PROBLEMAS QUE AS PESSOAS QUE TEM ESTES 
TRANSTORNOS E ~ UMA DEMANDA ENORME E MUITO DIFiCIL DE 
SER SUPRIDA, MAS O MUNICIPIO TEM QUE PROCURAR FAZER O 
MELHOR POSSiVEL DENTRO DAS SUAS CONDI~ES. A CASA 
APROVOU O PROJETO DE LEI DAS PLACAS DOS AUTISTAS NAS 
PRIOR IDADES E O UNICO QUE SE TINHA INDICADO ERA NA 
LOT~RICA, ENI~O CAD~ NO RESTANTE DOS LOCAIS NO 
MUNICiPIO E ~ OBRIGAC~O DO MUNICiPIO FAZER A 
FISCALIZAQ~O NOS LOCAIS PARA VER SE EST~O SE 
ADEQUANDO SEGUNDO A LEI. N~O ADIANTAVA ELES 
APROVAREM UMA LEI SE N~O VAI SER COLOCADA EM PR~TICA. 

EDIL VICENTE MANIFESTOU - SE PELA APROVA~O. COMENTOU 
QUE N~O HAVIA MAIS NADA O QUE FALAR, J~ QUE OS DEMAIS 

FALARAM E D ISCUT IRAM DEMA IS SOBRE A IMPORT~NCIA QUE 
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TEM. PARABENIZOU A SRA. JERLANE PELA CORAGEM DE VIR A 
CASA E ESTAVAM PRONTOS PARA FAZEREM A PARTE DELES 
ESPERA QUE O GESTOR FA~A A DELE. O PRESIDENTE COMENTOU 
QUE A SRA. JERLANE EST AV A PROCURANDO O QUE MUITAS 
OUTRAS M~ES TAMB~M ESTAVAM QUE S~O SOLU~ES PARA 
PROBLEMAS QUE N~O PODE RESOLVER, QUE SOMENTE UM 
PROFISSIONAL PODE. SE TEM UM PROFISSIONAL N~O EST~ 
DANDO CONTA, E PEDIA A GEST~O ENCARECIDAMENTE. 
CONTINUARIAM NA LUTA PARA QUE CONS IGAM RESOLVER A 
SITUA~O. MANIFESTARAM -- SE PELA APROVA~O OS EDIS: 
FRANCISCO SAMUEL; PORFIRIO JUNIOR. APS, O PRESIDENTE 
DECLAROU QUE O PROJETO ESTAVA APROVADO POR 
UNANIMIDADE. PROJETO DE INDICAC~O 004/2022 - AUTOR LUIS 
ALVES ARA~JO - DENOMINE A RUA SITUADA ENTRADA LATERAL 
DO HOSPITAL LUiZA TEODORO DA COSTA E O LARGO DO 
GALP~O DE PESCADORES NO A~UDE ORS COM O NOME 
SAUDOSO SILVERIO FERREIRA DE LA VOR. 0 AUTOR RETIROU DE 
PAUTA O PROJETO PARA POSTER IORMENTE APRESENTA - LO 
COMO PROJETO DE LEI. 0 ED IL ANDESON COMENTOU QUE 
PODER IA COLOCAR O NOME EM RUAS QUE AINDA NAO O TEM 
ATRAV~S DE PROJETOS DE LEI DE AUTORIA DELES, COM O 
CONSENTIMENTO DOS MORADORES. 0 EDIL NELCO COMENTOU 
QUE T~O IMPORTANTE QUANTO O NOME ~ A COLOCA~O 
DAS PLACAS, PORQUE SE NO, N~O TEM SENTIDO. N~O SABIA 
QUAL ERA A DIFICULDADE DO GOVERNO MUNICIPAL DE 
MANDAR CONFECC IONAR AS PLACAS PARA COLOCAR NAS 
RUAS DE GUASSUSS~, QUE ~ ALGO QUE J~ COBRA A MAIS DE 
C INCO ANOS. REQUERIMENTO N° 036/2022 - AUTOR V ICENTE 
TEIXEIRA PINTO - SOLICITANDO A INTERMEDIA~O JUNTO AO 
DEMUTRAN PARA QUE OS SERVIDORES DAQUELE RG~O 
FIQUEM POR UM PER[ODO DE TRINTA DIAS NOS CRUZAMENTOS 
DA RUA DA C IDADE QUE TEM PINTADAS AS FAIXAS DE PEDESTRE, 
ORIENTANDO AS PESSOAS A PASSAREM SOBRE AS FAIXAS E OS 

MOTORISTAS E CONDUTORES DE MOTOCICLETA A PARAREM 
ANTES DAS FAIXAS, RESPEITANDO O D IREITO DAS PESSOAS QUE 
NECESSITAM ATRAVESSAR AS RUAS. APS O PRESIDENTE 
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COLOCOU EM VOTA~O. O EDIL VICENTE MANIFESTOU - SE 
PELA APROVAQ~O. JUSTIFICOU QUE ACREDITA QUE MUITAS 
PESSOAS DA CIDADE J~ SABEM CHEGAR E FICAR, OUTRAS J~ 
VEM COM CUIDADO, MAS MESMO ASSIM A PESSOA AVANC:,A E 
~ DE GRANDE IMPORT~NCIA. O EDIL ANDESON MANIFESTOU  

SE PELA APROVA~O. COMENTOU QUE EM ORS 
PRINCIPALMENTE NO CENTRO AS PESSO AS PASSAM 1 0  METROS 
ANTES OU DEPOIS DA FAIXA, MAS NAO PASSAM EM CIMA DELA 
E AINDA QUEREM QUE OS MOTORISTAS PAREM. TAMB~M ~ 
IMPORT ANTE OS A GENTES DE TRANSITO EST AREM NOV AMENTE 
POR UM M~S EDUCANDO, PORQUE ENQUANTO O PENSAMENTO 
DAS PESSOAS N~O MUDAREM EM RELAQ~O AO TR~NSITO 
NADA SE RESOL VERA. PARABENIZOU A SRA .  JERLANE E QUE 
QUANTO MAIS PROFISS IONAIS NESSA AREA ,  MELHOR .  PARA 0 

EDIL NELCO EXPLANOU QUE S~O PROFISSIONAIS NOVOS NAS 
ESCOLAS E MUITAS VEZES S~O REJEITADOS PELOS QUE EST~O A 
MAIS TEMPO, QUE N~O D~O BOM DIA E QUE ELE PODE 
ACIONAR O SINDICATO. 0 ED IL CESAR MANIFESTOU - SE PELA 
APROVA~O. SOLICITOU QUE AS FAIXAS TAMB~M FOSSEM 
FEITAS NOS DISTRITOS J~ QUE TEM PAVIMENTAC~O ASF~LTICA. 
O EDIL CLAUDEMIR MANIFESTOU - SE PELA APROVAQ~O. 
COMENTOU QUE INFELIZMENTE TEM QUE SE DIRIGIR VEICULO 
POR ELE E PELOS OUTROS E O PEDESTRE TEM QUE ESTA SEMPRE 
ATENTO AS FAIXAS. 0 EDIL FRANCIEUDO MANIFESTOU - SE PELA 
APROVA~~O. COMENTOU QUE ERA SITUAQ~O BEM 
COMPLICADA. EDUCAR CONDUTOR ~ DIF[CIL, MAS PELO 
MENOS TEM PUNIC~O COMO AS MULTAS MAIS PARA OS 
PEDESTRE ~ COMPLICADO. ASSIM QUE O PEDESTRE COLOCA 0 

P~ NA FAIXA O MOTORISTA TEM QUE AGUARDAR AT~ A 
TRAVESSIA COMPLETA DO PEDESTRE, MAS FORA DA FAIXA SE 0 

CONDUTOR ESTIVER COM TUDO REGULARIZADO N~O IR~ 
RESPONDER H~ QUE VENHA ACONTECER. ~ IMPORTANTE O 
TRABALHO EDUCATIVO, MAS EM RELA~~O A PEDESTRE ~ 

COMPLICADO. 0 EDIL NELCO MANIFESTOU - SE PELA 
APROVAQ~O. CITOU QUE A EDUCAQ~O NO TR~NSITO ~ JUSTA 
E NECESS~RIA N~O S PARA QUEM DIRIGE MAIS TAMB~M PARA 
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OS PEDESTRES. AS CAL~ADAS DO MUNICiPIO REALMENTE 
FICARAM LARGAS O PROBLEMA ~ QUE AS PESSOAS TEM QUE 
ANDAREM COM AS SOLAS BEM EMBORRACHADA JA QUE 
QUANDO ESTA MOLHADA TEM O RISCO DE QUEDA. 0 
PRESIDENTE COMENTOU QUE ~ INTERESSANTE TANTO A 
ATEN~~O DO MOTORISTA QUANTO DO PEDESTRE, POIS NEM 
SEMPRE A CULPA ~ D CONDUTOR. QUE OS PROBLEMAS S~O 
MUITOS ATE NO ASPECTO DO ATENDIMENTO AS PESSOAS. A 
FAIXA DE PEDESTRE FOi CRIADA COM INTELIG~NCIA PARA SER 
USADA, MAS AS PESSOAS PRECISAM TER CUIDADO J~ QUE N~O 
EMPATA DE OCORRER ACIDENTES. AS CAL~ADAS ESTO 
AMPLAS E PARABENIZOU A EX GEST~O PELO FEITO. 
MANIFESTARAM - SE PELA APROVAC~O OS EDIS: FRANCISCO 
SAMUEL; MANUEL FERNANDO; PORFIRIO JUNIOR. APS, O 

PRESIDENTE DECLAROU QUE O REQUERIMENTO ESTA VA 
APROV ADO POR MAIORIA ABSOLUT A. REQUERIMENTO N° 
037/2022 - AUTOR NELO RODRIGUES C~NDIDO FILHO  

SOLICITANDO O APOIO E EMPENHO DO EXMO. SR. ORIEL NUNES 
FILHO -- DEP. ESTADUAL JUNTO AO DETRAN PARA A INSTALA~O 
DE LOMBADAS ELETRONICAS ENTRE CE - 282 (MALHADA 
VERMELHA )  E CE - 153 (ROCHEDO ) ,  MAIS PRECISAMENTE NOS 
DISTRITOS DE IGARI E GUASSUSS~. APS O PRESIDENTE EXPOS 
OREQUERIMENTO EM VOTA~O. O EDIL NELCO MANIFESTOU  

SE PELA APROVA~O. COMENTOU QUE TODOS SABEM DA 
NECESSIDADE DAS LOMBADAS ELETRONICAS. ESPERA QUE 
ATRAV~S DO DEPUTADO CONSIGAM ELAS E QUE IR~ 
BENEF ICIAR AS COMUNIDADES. SOBRE A P INTURA DAS FAIXAS 
HA VIA PERGUNTADO SOBRE ELAS E LHE FOi DITO QUE SERIAM 
FEITAS MAIS QUE A LARGURA DO ASFALTO N~O ERA 
COMPATiVEL COM O CAMINH~O QUE ESTAVA DISPONiVEL E 
ENTRARAM EM CONTATO COM A EMPRESA PARA SER 
DISPONIBILIZADO O ADEQUADO PARA AQUELE ASFALTO E 
FAZER A PINTURA, MAS AT~ O MOMENTO N~O FOI FEITO E 

ESPERA QUE COMECEM LOGO. 0 ED IL CESAR MANIFESTOU - SE 
PELA APROVAQ~O. COMENTOU QUE REALMENTE VENHAM 
PARA SOLUCIONAR OS PROBLEMAS. 0 EDIL FRANCIEUDO 
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MANIFESTOU -- SE PELA APROVA~~O. COMENTOU QUE ERA 
IMPORTANTE ESTAREM JUNTO AS LIDERAN~AS ESTADUAIS, 
COBRANDO, AT~ PORQUE ESTE PROBLEMA DA SINALIZA~O 
AINDA CONTINUA UMA SITUAC~O QUE N~O FOI RESOLVIDA A 
DA SINALIZA~~O HORIZONTAL. OS ASFALTOS SEM AS FAIXAS 
TEM OCASIONADO ACIDENTES, 0 RISCO ~ IMINENTE 
PRINCIPALMENTE QUANDO SE EST~ CHOVENDO E NO PER[ODO 
NOTURNO. INFELIZMENTE O ESTADO TEM DEIXADO A DESEJAR 
NESSA QUEST AO DEIXANDO O QUE AP ARENT A SER O MAIS 
BARATO DA OBRA POR FAZER. PEDIU QUE JUNTO AO 
REQUERIMENTO ACRESCENTASSE A COBRANA DAS FAIXAS 
PARA ASSIM RESOLVER A SITUAQ~O. O EDIL MANUEL FERNANDO 
MANIFESTOU -- SE PELA APROVA~O. COMENTOU QUE ERA 
MUITO IMPORTANTE A REIVINDICA~O DO EDIL NELO 
INDEPENDENTE DE QUEM QUER QUE SEJA O DEPUTADO .  NAO SE 
PODIA MAIS COBRAR O DEPUTADO ESTADUAL DO MUNICiPIO 
PORQUE N~O MAIS EXISTE E N~O SABE O PORQU~. 
PARABENIZAVA O TRABALHO DO EDIL NELCO, QUE SABE 
DIFERENCIAR OS LADOS QUE ~ ALGO MUITO IMPORTANTE DE 
UM PARLAMENTAR J~ QUE N~O ESTAVAM PARA DEFENDER 
LiDER E GEST~O E SIM PARA DEFENDER O POVO. O EDIL VICENTE 
MANIFESTOU - SE PELA APROVA~O. COMENTOU QUE SEMPRE 
~ ASSIM, QUANDO BATE EM UMA PORTA QUE EST~ FECHADA 
TEM QUE PROCURAR OUTRA PARA VER SE ABRE EST A ~ A LUTA 
DELES E ~ O QUE TEM QUE FAZEREM PORQUE SE N~O F IZER. . .  NA 
CASA ~ DIFiCIL E AS PESSOAS DIZEM QUE VEREADOR N~O 
FAZEM NADA E ELES TRABALHAM E LUTAM. MANIFESTARAM-SE 
PELA APROVAC~O OS EDIS: ANDESON; CLAUDEMIR; 
FRANCISCO SAMUEL; JO~O FILHO; PORFIRIO JUNIOR. APS, O 
PRESIDENTE DECLAROU QUE O REQUERIMENTO ESTA VA 
APROVADO POR UNAN IMIDADE .  REQUERIMENTO N° 038/2022  

AUTOR ANDESON C~NDIDO VIEIRA -- ENVIADO OFICIO A 
GEST~O MUNICIPAL PARA QUE SEJA TOMADA AS 

PROVID~NCIAS EM RELA~O AO USO POR ALGUMAS PESSOAS 
(B£BADOS) QUE TEM ACESSO A PRAQA LUIS MOREIRA. APS O 
PRESIDENTE EXPS O REQUERIMENTO EM VOTA~O. O EDIL 
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ANDESON MANIFESTOU - SE PELA APROVA~O. JUSTIFICOU 
QUE HAVIA PRESENCIADO SITUAQ~ES N~O CONFORT~VEIS 
PARA A POPULA~O. ENTENDE QUE S~O PESSOAS DOENTES, 
MAS N~O PODIAM TIRAR O DIREITO DO OUTRO. EST~O 
PREJUDICANDO O COM~RCIO, DEIXANDO A POPULA~~O 
DESCONFORT~VEL, RESTRINGINDO O ACESSO DE QUEM PASSA 
E TAMB~M FAZEM SUAS NECESSIDADES FISIOLGICAS NA 
PRA~A E A MAIORIA DELES TEM CASA. N~O ~ F~CIL MAIS 
PRECISA SER ESTUDADO UMA SOLUQ~O PARA ESTE PROBLEMA 
AO QUE EST~ OCORRENDO EM CARI~O POSTAL DO MUNICiPIO 
ONDE SE TEM TR~FEGO DE PEDESTRES E VEiCULOS. RESPONDEU 
AO EDIL MANUEL QUE ESTAVAM MUDANDO O DEPUTADO 
PORQUE TERIAM UM CANDIDATO DA C IDADE. 0 EDIL CESAR 

MANIFESTOU - SE PELA APROVA~O. COMENTOU QUE N~O 
ERA F~CIL, MUITAS VEZES SE TEM NA FAMILIA INDEPENDENTE DO 
ALCOOLISMO TENTA AJUDAR, MAS ELES EM S I N ~ O  SE AJUDA. ~ 
UM REQUERIMENTO IMPORTANTE POR CONTA DO ESPAO 
PBLICO QUE SE ~ BASTANTE UTILIZADO. ENFATIZANDO AS 
PALAVRAVAS DO EDIL ANDESON QUE QUANDO EST~O COM 
UM CANDIDATO S~O FI~IS ASSIM COMO ELES S~O COM O 
MUNICiPIO TRAZENDO RECURSOS E N~O VIVEM EM TODA 
ELEI~O TROCANDO DE CANDIDATO. EDIL FRANCIEUDO 

MANIFESTOU- SE PELA ABSTEN~~O DO VOTO. COMENTOU QUE 
ERA UM PROBLEMA RECORRENTE DE MUITO TEMPO E 
COMPLICADO DE SE RESOLVER. SAO PROBLEMAS QUE MEXEM 
COM OUTRAS ESTRUTURAS E QUE INFELIZMENTE AS VEZES NAO 
FUNCIONAM NO PAIS E DE CERTA FORMA ~ UMA REA~O 
SOCIAL PARA JOGAR NA CARA DOS GOVERNANTES, MAS QUE 
~ COMPLICADO E TEM A QUEST~O DA FOR~A DE VONTADE DE 
CADA UM SAIR DA VIDA QUE EST~O VIVENDO. SABE QUE 
HOUVE TENT ATIVAS MAIS QUE INFELIZMENTE ACABARAM 
RETORNANDO. A GEST~O TEM QUE PREZAR PELO ESPAO 
PBLICO, PELO DIREITO DE TODOS DE IR E VIR E TEM QUE TOMAR 

ALGUMA ATITUDE PARA QUE RESOL VA O PROBLEMA DESSAS 
PESSOAS E CONSEQUENTEMENTE N~O TER~ O PROBLEMA QUE 
EST~ OCORRENDO. QUANDO CITOU SOBRE AS QUEST~ES 
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ESTRUTURANTES SOCIAIS, S ESTAVAM DISCUTINDO 0 
PROBLEMA PORQUE ESTAVA NO MEIO DA PRAA E SE 
ESTIVESSEM EM LOCAIS MAIS A FAST ADOS SEM TANT A 
VISIB ILIDADE TALVEZ NAO ESTARIAM DISCUTINDO O ASSUNTO, 
ASSIM ELES ESTANDO ONDE EST~O ~ PARA QUE A SOCIEDADE 
VEJA QUE ELES EXISTEM E QUE EXISTE OS PROBLEMAS E QUANTOS 
OUTROS NAO EXISTEM EM DEMAIS LOCALIDADES DO 
MUNICiPIO. ENTENDIA QUE A GEST~O PODERIA D~ O PASO 
INICIAL PARA RESOLVER O PROBLEMA DE PESSOAS QUE EST~O 
NESTA SITUA~O E N~O ESPECIFICAMENTE PARA RESOLVER O 
PROBLEMA DA PRAGA. ~ MUITO DELICADO O ASSUNTO 
PORQUE SE FOR COLOCADO DE UMA FORMA SEM TER 0 
CUI DADO PODE P ARECER QUE EST A TEN DO AL GUM TIPO DE 
PRECONCEITO OU EXCLUS~O E N~O ~ ISSO. EDIL MANUEL 

FERNANDO MANIFESTOU - SE PELA APROVA~~O. COMENTOU 
QUE O PRESIDENTE DEVERIA FALAR PARA O LiDER DO GOVERNO 
SOBRE A MUDANQA DE ASSUNTO J~ QUE FOI ELE QUE 
COME~OU A FALAR DE DEPUTADO. E O PRESIDENTE SEMPRE 
QUE SE POSICIONA ~ REFERENTE A ELE E SE OBSERV AR SEMPRE 
TEM UMA INSINUAQ~O. NO REQUERIMENTO ANTERIOR HOUVE 
UMA CRITICA RELACIONADA AO DEPUTADO AO QUAL ESTA 
SOLICITAQ~O TERIA SIDO FEITA A OUTRO DEPUTADO E ESTAVA 
FAZENDO MESMA SOLICITA~O A OUIRO. EM RELA~O A 
MAT~RIA CITOU QUE ERA BEM DIFiCIL DE SER VOTADA J~ QUE 
EXISTE UM DIREITO NA CONSTITUIQ ~O FEDERAL QUE ~ O DIREITO 
DE IR E VIR ,  POR ISSO ERA COMPLICADO VOTAR NESTE 
REQUERIMENTO . A PREFEITURA DEVER IA PRIMEIRO UMA FORMA 
DE CONTROLAR A SITUAC~O, SEJA ATRAV~S DOS VIGIAS, 
PEDINDO PARA QUE N~O FAQA SUAS NECESSIDADES NO 
LOCAL. HAVIA FALADO COM O REPRESENTANTE DO AA AO 
QUAL INFORMOU QUE TINHA DIFICULDADE QUE TINHA EM 
RELA~~O AT~ TER UM ACESSO A UM LOCAL NO MUNICIPIO 
PARA QUE POSSA SER FEITO AS REUNIES. E FICOU DE TRAZER 

UMA PAUTA PARA A CASA SOLICITANDO UM LOCAL PARA AS 
REUNIOES DO AA E DURANTE ELAS SER SERVIDO UM LANCHE E 
QUE ATRAV~S DISSO IR~ POSSAM TIRAM ESSAS PESSOAS DESSA 
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VULNERABILIDADE. EDIL NEL<;O MANIFESTOU - SE PELA 
APROVA~~O. COMENTOU QUE ERA ALGO COMPLEXO, SE VER 
A SITUAQ~O EM TODAS AS LOCALIDADES. NO DISTRITO DE 
GUASSUSS~ TAMB~M OCORRE, MAS QUE ELES FICAM EM UM 
LOCAL QUE AT~ AQUELE MOMENTO N~O CAUSAM TANTO 
PROBLEMA COMO NA SEDE. ACREDITA QUE O INTUITO DO 
REQUERIMENTO, COM ESSAS PROVIDENCIAS, TALVEZ SEJA 
JUSTAMENTE VER COMO PODE RESOLVER, E ALGUMA TEM QUE 
SER FEITA E DENTRO DOS TRAMITES LEGAIS E NAO INFR INJA 
NENHUMA LEI COM RELA~~O A ESTAS PESSOAS. EDIL VICENTE 
MANIFESTOU - SE PELA APROVA~O. COMENTOU QUE J~ 
HA VIA PESSOAS QUE TENT AV AM TIRA - LOS DA RUA MAIS QUE ~ 
MUITO DIFiCIL. MANIFESTARAM - SE PELA APROVAC~O OS EDIS: 
CLAUDEMIR; FRANCISCO SAMUEL; JO~O FILHO; PORFIRIO 
JUNIOR. APS, O PRESIDENTE DECLAROU QUE O 
REQUERIMENTO ESTAVA APROVADO POR UNANIMIDADE .  0 
PRESIDENTE COMENTOU QUE ERA ALGO QUE N~O ERA F~CIL 
QUE A LUT A ERAM DELES E Tl NHAM QUE ABRAC:,A - LA E TENT A - 
LA RESOLVER. EXPLICOU QUE A MAT~RIA ~ PARA VOTAR O 
REQUERIMENTO QUE EST~ EM PAUTA E QUANDO EST~O 
VOTANDO MUDAM PARA POLITICA E DESSA FORMA O TEMPO 
PASSA E O RESTANTE DA MAT~RIA N~O SE ~ VOTADA. PEDIU A 
COMPREENS~O DOS DEMAIS. AS M~ES N~O EST~O 
CONSEGUINDO MANTER OS ADOLESCENTES EM CASA, 
IMAG INA UM ADULTO. MAIS T INHA QUE SER DADO UM PONTA 
PE INIC IAL, SE JOGAR A RESPONSAB ILIDADE PARA GUARDA DE 
PRA~A, ELES N~O TEM O PODER DE FAZER ESTA A~~O. O 
D IREITO DE IR E VIR ~ DE TODOS, MAS E D A  PESSOA CONSCIENTE 
PRINC IPALMENTE .  INFORMOU QUE TINHA UM PROJETO DE LEI 
QUE FO i REPASSADO PELO WHATSAPP, UM POUCO POLEMICO , 
E QUE ~ DE CARATER DE URG~NCIA E PEDIU AOS EDIS QUE 
PRESTASSEM ATEN~O A LEITURA DO PROJETO, J~ QUE N~O O 
TINHA EM M~OS ANTERIORMENTE. PROJETO DE LEI DO 

LEGISLATIVO 001/2022 - AUTOR MESA DIRETORA DA C~MARA  
DISPE SOBRE A CRIA~~O DE CARGOS NOS QUADROS DE 
PESSOAL EFETIVO NA C~MARA MUNICIPAL DE ORS E 
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AUTORIZA A REALIZA~O DE CONCURSO PBLICO E DA 
OUIRAS PROVID~NCIAS. O PRESIDENTE EXPLICOU QUE ERA UM 
COMPROMISSO, RESPONSABILIDADE MUITO GRANDE UM 
PROJETO DESSA NATUREZA. UM CONCURSO PBLICO PARA O 
LEGISLATIVO DE ORS QUE AT~ ENT~O, 63 ANOS, N~O 
ACONTECEU MAS COM MUIT A RESPONSABILIDADE ESTA V AM 
PROMOVENDO O CONCURSO PARA OS MUNMCIPES POSSAM 
TER UMA OPORTUNIDADE JUSTA COMO EM QUALQUER OUTRO 
MUNICiP IO. EM SEGUIDA O PRESIDENTE ENCAMINHOU AS 

COMISS~ES. PARECERES: COMISS~O DE CONSTITUIC~O E 
JUSTI~A - PRESIDENTE: COMENTOU QUE ERA IMPORTANTE, ERA 

UM PASSO QUE A C~MARA MUNICIPAL ESTAVA DANDO. SABE 
DA IMPORT~NCIA DO SERVI DOR DE CARREIRA .  INFORMOU QUE 
INDEPENDENTE DA CARGA HOR~RIO DO SERVIDOR ELE N~O 
PODE GANHAR MENOS DO QUE UM SALARIO MiNIMO. MAS 

DAV A PARA REVERTER A QUEST AO DOS V IGIAS PORQUE ELES 
N~O PRECISAM EST~ NO FUNCIONAMENTO DA CASA E PODIA 
SER QUARENT A HO RAS, MAIS OS DEMAIS SERVIDORES SO 

PODER IAM ESTA QUANDO A CASA ESTIVER EM 
FUNC IONAMENTO E NENHUM PODE PAGAR MENOS QUE UM 

SALARIO MiNIMO. MANIFESTOU - SE PELA APROVAQ~O. 
PROPS FAZER UMA EMENDA NA CARGA HOR~RIA DOS 
V IG IAS , PORQUE ELES PODEM CUMPRIR A CARGA HORARIA DE 
QUARENTA HORAS INDEPENDENTE DE A C~MARA EST~ ABERTA 
AO ACESSO AO P~BLICO OU N~O A VIGIL~NCIA CONTINUA 
PRINCIPALMENTE QUANDO N~O H~ NINGU~M. CONCORD AVA 
COM O EDIL FRANCIEUDO SOBRE A EMENDA ,  E S E  PRECISAR VIM 
A TARDE O SERVIDOR FICA A DISPOSIC~O. CITOU QUE ~ DA 
EDUCA~O, MAS N~O IMPEDIA DE ABRIR EXCE~O PARA 
NiVEL FUND AMENT AL INCOMPLETO PODIAM INCLUIR TODOS, 
PODEM DA OPORTUN IDADE A MUITOS MAS CLARO QUE A 
CHANCE DE EST A QUEM TEM O ENSINO ~ O QUE SE ENTENDE. 
ENT AO PORQUE EXCLUIR, DAV AM OPORTUNIDADES A TODOS, 

DE IXAR FAZEREM O CONCURSO .  HAVIA VEREADORES NA CASA 
QUE N~O TINHAM O ENSINO M~DIO E NEM POR ISSO DEIXA DE 
FAZER O TRABALHO E TAL VEZ POR ISSO TRABALHE MAIS .  
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FUNDAMENTAL INCOMPLETO ENTENDIA QUE ~ UMA PESSOA 
ALFABETIZADA. ESTAS QUEST~ES ACREDITA QUE ESTAR 
COMTEMPLADO NO EDIT AL. RELATOR: COMENTOU QUE OR DEM 
JUDICIAL NINGU~M DEBATE, CUMPRE.  COMO PARLAMENTAR 
TINHA QUE SEGUIR OS TRAMITES DA LEI. T INHA QUE 
ACOMPANHAR O QUE ESTAVA ACONTECENDO EM TORNO DO 
MUNMCIPIO, EM OUTRAS C~MARAS J~ ACONTECEU. 
MANIFESTOU - SE PELA APROVAQ~O. ENTENDIA A 
COLOCA~O DO EDIL NELO, ERA DE EXTREMA IMPORT~NCIA 
VALORIZAR O ESTUDO, MAS COMO OS DEMAIS VEREADORES 
DISSERAM ~ UMA QUEST~O DE OPORTUNIDADE. SABE QUE AS 
VEZES N~O ~ O CORRETO, POR EXEMPLO UM MOTORISTA TEM A 
PR~TICA, A EXPERI~NCIA MAIS N~O TEM A HABILITAQ~O E ESTE 
SO PRECISA DE UMA OPORTUNIDADE PARA TIRA A CARTEIRA. 
PODIAM D~ OPORTUNIDADE AS PESSOAS A FAZEREM E N~O 
SIGNIFICAVA QUE AS QUE N~O TEM COMPLETO IR~ PASSAR, 
PORQUE TERA OUTRAS PESSOAS TAMB~M QUE TER~O O ENSINO 
COMPLETO. CADA VEREADOR TEM SEU PONTO E DEVE SER 
RESPEITADO. CABE A EMPRESA, 0 EDIT AL AQUELES QUE V AO 
PASSAR OU N~O. N~O ERA ELES QUE TINHAM QUE DECIDIR.  
ACHA QUE BASTA, T INHA CHEGADO O MOMENTO PORQUE 
COMO ACABOU AS SESSO ES ON - LINES A CREDIT A QUE TEM QUE 
SER ,  PRINCIPALMENTE UM PROJETO DESSA IMPORTANCIA, TEM 
QUE TER O PARECER OS INTEGRANTES DA COMISS~O 
PRESENCIALMENTE, A SESS~O ESTAVA TODA BAGUNQADA, SE O 
PRESIDENTE DE COMISS~O SE N~O ESTIVER VIAJANDO ERA 
PARA EST PRESENTE NA C~MARA. ACABOU O SENTIDO DE 
FICAR DO OUTRO LADO CELULAR .  MEMBRO: COMENTOU QUE ~ 
UMA MAT~RIA MUITO IMPORTANTE QUE REQUER UMA 
DISCUSS~O BEM MAIS APROFUNDADA DO QUE ERA POSS/VEL 
NO MOMENTO. NA SUA FUN~~O TINHA QUE SANAR AS 
D~VIDAS PARA PODER DAR O PARECER. A PRIMEIRA COISA QUE 
ERA VISiVEL NO PROJETO, AO QUAL J~ FOI DISCUTIDO V~RIAS 
VEZES, QUE QUALQUER PROJETO QUE TRATASSE DE SALARIO, 
CRIA~O DE CARGOS, TERIA QUE SER ACOMPANHADO DO 
IMPACTO FINANCEIRO AO QUAL N~O ESTAVA ANEXADO NO 
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PROJETO. POR ELE SE PODIA FAZER SESSO EXTRAORDIN~RIA SE 
FOSSE NECESSARIO PARA CUMPRIR O PRAZO, O IMPORTANTE 
ERA SANAR AS D~VIDAS. OUTRA QUEST~O ERA COM RELA~O 
A QUANTIDADE DE VAGAS QUE S~O NOVE. A ORIENTA~O 
S~O NOVE PARA O PORTE DA C~MARA MUNICIPAL DE ORS, 
TEM ENTORNO DE TRINTA, ERA SO PARA FAZER UM 
COMPARATIVO. SE TEM A ORIENTA~O DE NOVE TALVEZ SEJA 
PORQUE DESSE DE CONTA DE FAZER O TRABALHO PRINC IPAL E 
PORQUE TINHA TANTOS CARGOS DE CONFIANA. QUANDO OS 
GAB INETES INDIVIDUALMENTE NAO TEM NENHUMA PESSOA A 
DISPOSIQ~O DO VEREADOR. A MESA DIRETORA DISPE DE 
ENTORNO DE 20 CARGOS DE CONFIANA PARA ATENDER A 
SUA DEMANDA, N~O ESTAVA DIZENDO QUE OS DEMAIS N~O 
USUFRUAM, ~ QUANTIDADE MUITO G R A N D E E  ERA ATE A FAVOR 
DE QUE TIVESSE MAIS, MAS QUE FOSSE GARANTIDO NO 
CONCURSO OU PELOS TIVESSE UMA ASSESSORIA DE GAB INETE 
COMO H~ OUTRAS C~MARAS. TEM NOVE, SE COLOCASSE 
ONZE AINDA SOBRARIA DEZ PARA A MESA DIRETORA. OUTRA 
QUEST AO ERA SOBRE AS VINTE HORAS E O PORQUE DE VINTE 
HORAS. E O SALARIO? SERIA UM SALARIO MINIMO POR VINTE 
HORAS. ACHA UMA COISA MEIO DE PARIT~RIA. ACHA QUE 
N~O DEVERIA DE SER DEBATIDO NA SESS~O, PORQUE J~ 
CANSARAM DE FICAR UM TEMPO MAIOR QUE DE UMA SESS~O 
DISCUT INDO UM PROJETO. POR MAIS QUE QUEIRA E SEJA 
FAVOR~VEL T INHA QUE SANAR AS D~VIDAS. ESSES 
QUESTION AMENTOS QUE PRECISAM TER UM AMPARO JURIDICO, 
CHAMAR O PROCURADOR DO MUNICiPIO, AO QUAL NO ~ ELE 
DA ASSESSORIA A CASA E NAO SABE SE EXISTE OUTRO. E IRIA 
PROPOR EMENDAS, N~O IR IA APRESENTAR SEU PARECER 
NAQUELE MOMENTO J~ QUE IRIA ESPERAR A DISCUSS~O DOS 
DEMAIS E SE N~O FOR POSSiVEL TER~ QUE PEDIR VISTAS 
PORQUE, SABE QUE CHEGOU EM CARTER DE URG~NCIA MAS 
NO ESTAVAM FAZENDO PARA FUNCIONAR S POR UMA 

SEMAN A ~ PARA FICAR POR UM LONGO TEMPO E A 
SOLICITA~O PARA SE TER UM CONCURSO ~ DE ANOS. SE O 
PROJETO N~O ESTIVER DISPONiVEL PARA VOTA~O O 
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PRESIDENTE TINHA QUE JUSTIFICAR PARA O PROMOTOR QUE A 
COMISS~O PEDIU VISTAS AMPARADA NA LEI. PROPS A 
EMENDA EM NOME DA COMISS~O DE SER QUARENTA HORAS 
PARA TODOS OS CONCURSADOS E S E  A  CAMARA DECIDIR POR 
ALGUM MOTIVO TRABALHAR EM HOR~RIO REDUZIDO N~O TEM 
PROBLEMA, ASSIM COMO TODA SECRETARIA DO MUNICiPIO DE 
ORS QUE S~O CONCURSADO EM QUARENTA HORAS MAIS 
TRABALHAM EM HOR~RIO CORRIDO E SE APROVAREM A 
EMENDA SEU PARECER SERIA FAVOR~VEL. POR ISSO QUE ERA 
IMPORTANTE O DEBATE, QUANDO COME<;A A VER ALGUMAS 
PARTES COME~A A CLAREAR ALGUMAS COISAS. A 
OPORTUNIDADE ~ MUITO IMPORT ANTE , A GORA TIRAR DESSE 
TIPO DE LEI, DEIXAR DE INCENTIVAR AS CRIAN~AS DE PELO 
MENOS TERMINAR O ENSINO FUNDAMENTAL TAMB~M ~ 

EMINENTE, ~ COMPREENSiVEL POR EXEMPLO UM VIGIA QUE 
N~O TEM ESTUDO N~O TR OPORTUNIDADE DE FAZER O 
CONCURSO .  ATE PORQUE UM CONCURSO SERIO ,  DENTRO DAS 
REGRAS MU ITO PROV A VELMENTE ESSAS NAO PONTUEM MAIS 
DO QUE AS QUE TEM MAIOR INSTRUQO. CONCORDAVA E 
VOTAR IA A FAVOR S E O  EDIL NEL<;O COLOCASSE A EMENDA ,  
MAS NAO TIRA VA OS DEMAIS ARGUMENTOS .  PORQUE MAIS DO 
QUE PENSAR NO QUE N~O TEVE OPORTUNIDADE ~ PENSAR NA 
GERAQ~O DO FUTURO TAMB~M. N~O ESTAVAM FAZENDO 
ALGO PARA UM FUNCIONAR UM M~S E NEM PENSANDO EM 
ACONCHEGAR ALGU~M QUE QUEIRAM, ESTAVAM PENSANDO 
UMA LEI S~RIA E ATUALMENTE NO PAIS QUANDO SE FAZ ESSE TIO 
DE CONCURSO N~O EXISTE ESSA SITUAQ~O. CASO SE APROVE 
E COLOQUE A CONDI~~O DE FUNDAMENTAL INCOMPLETO O 
QUE SER IA ,  0 QUE TEM QUE FAZER PARA PROV AR QUE SE TEM 
FUNDAMENTAL INCOMPLETO . QUANDO BAIXAR O EDITAL ~ QUE 
VIR~ A DOCUMENTAQ~O. PORQUE EXISTE MUITO O TERMO 
ALFABETIZADO .  PELO QUE ENTENDIA ALFABETIZADO E A  PESSOA 
QUE S SABE ASSINA O NOME, ASSIM N~O CONSEGUE NEM 

FAZER A PROVA , PODERA FAZER O CONCURSO .  QUERIA SABER 
COMO SE IR~ DIAGNOSTICAR UMA PESSOA QUE ~ 
ALFABETIZADA E QUE TEM O FUNDAMENTAL INCOMPLETO .  
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ACREDITA QUE TEM QUE PELO MENOS TER O PRIMEIRO 
CERTIFICADO, HIST~RICO ESCOLAR. COMISS~O DE FINAN~AS E 
ORCAMENTO: PRESIDENTE: EXPLICOU ONDE SE ENCONTRA VA A 
INTERNET FALHAVA MUITO, MAS QUE OUVIDO ALGUMAS 
PALAVRAS. INFORMOU QUE IR IA QUERER A GRAVA~~O DAS 
PALAVRAS QUE FORAM CITADAS A SEU RESPEITO PARA NA 
PRXIMA SESSO POSSA SE DEFENDER. NA REALIDADE N~O 
ESTAVA COMETENDO NENHUM ATO CRIMINOSO NA CASA, SE 
PODE ASSISTIR ON -- LINE E  ELE ESTA VA E ASSISTIU A SESS~O 
QUASE POR INTEIRA. E IRRESPONS~VEL ERA QUEM IA PARA A 
CASA SO PARA DESEJAR MAU AOS OUTROS. RELATOR: 
COMENTOU QUE ERA CONTRA PORQUE AS VEZES QUEM NAO 
TEVE OPORTUNIDADE TERIA QUE FICAR DE FORA. TENDO EM 
VISTA QUE O CONCURSO DEVIA TER SIDO REALIZADO DESDE 
QUE A CIDADE FOi EMANCIPADA E ESTAVAM DANDO UM 
PASSO MAIS UMA VEZ. ERA A FAVOR DAS EMENDAS DOS EDIS 
ANDESON, FRANC I E U D O  E  N E L Q O .  E R A  C O N T R A  A  E M E N D A  D E  
QUEM SO POSSA FAZER O CONCURSO QUEM TEM O ENSINO 
M ~ D I O  O U  F U N D A M E N T A L  C O M P L E T O .  MEMBRO: E X P L A N OU  
Q U E  AS S U A S  SUGEST~ES EM CI M A  D  P R O J E T O  E R A M  D U A S  
P R I N C I P A L M E N T E  J ~  Q U E  A  C A R G A  H O R ~ R I A  FOI 
APARE NTE MENTE RESOLVIDA, ALGO QUE ACHA ABSURDO UMA 
C ~ M A R A  M U N I CI P A L  F U N C I O N A R  S M EI O  E X P E D I E N T E  O N D E  
ELES VEREADORES PODEM PRECISAR E ELA EST A FECHADA PARA 
VER Q U EST AO DE REQUERIMENTOS, ENTRE OUTRAS ,  ELA 
ESTANDO A B E R T A  E  OS F U N C I O N ~ R I O S  ESTANDO P R E S E N T E  
P O D E R IAM VIREM A QUALQUER HORA E ATE RECEBER PESSOAS 
Q U E  AS VEZES N~O D~ CERTO RECEBER NO HOR~RIO DA 
SESS~O. DISCORDAVA DE OS SAL~RIOS SEREM IGUAIS, N~O ERA 
FAVOR~VEL DE O AGENTE ADMINISTRATIVO TER O MESMO 
SALARIO DO AUXILIAR DE SERVI~OS GERAIS E DO VIGIA, A 
FUN~O DELE ~ MUITO MAIS IMPORTANTE E T~CNICA E SUGERIU 
FAZEREM UMA MODIFICAQ~O NO SALARIO DO AGENTE 
ADM IN ISTRATIVO QUE ~ UM CARGO QUE TEM MAIS 
RESPONSABIL IDADE E NMVEL. TAMB~M DISCORDAVA ERA QU E  
A U X I L I A R  DE SERVI~OS GERAIS E VIGIA SER EXIGIDO 
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FUNDAMENTAL INCOMPLETO. QUAL ERA A VALORIZAQ~O QUE 
EM UM CONCURSO P~BLICO A C~MARA MUNICIPAL ESTAVA 
DANDO AS PESSOAS QUE ESTUDAM NO MUNICIPIO. ENT~O ERA 
A FAVOR QUE PARA FAZER O CONCURSO OS CARGOS ERAM 
PARA TEREM NO MiNIMO O ENSINO M~DIO COMPLETO, E ISSO 
~ VALORIZAQ~O DE QUEM ESTUDA. ACHA QUE N~O ESTAR~O 
DANDO UM BOM EXEMPLO A EDUCA~~O DO MUNICiPIO NO 
CONCURSO NUMA CAMARA DEPO IS DE MA IS DE 60 ANOS , 0 

QUE ~ UMA VERGONHA, E GOSTARIA DE RECEBER UMA CPIA 

DOS DOCUMENTOS ENVIADOS DO MINIST~RIO PBLICO PARA A 
CAMARA COBRANDO O CONCURSO PORQUE DESDE QUE 
ENTROU NA C~MARA J~ ACIONAVA O MINIST~RIO PBLICO 
PARA O CONCURSO PARA A CAMARA E ACRED ITA QUE FO i 
POR ALGUMAS DAS SUAS AQ~ES QUE CHEGOU - SE A ISSO. 
ACREDITA QUE ALGUNS DOS EDIS VALORIZAM O ESTUDO E 
TINHAM QUE BATER NA TECLA. A FUN~~O DE AGENTE 
ADMINISTRATIVO ERA PARA SER DE NMVEL SUPERIOR PELA 
FUN~O QUE IR~ FAZER E OS DEMAIS SEREM PELOS MENOS O 
ENSINO M~DIO. SOBRE O SAL~RIO PROPS A EMENDA QUE O 
AGENTE ADMINISTRATIVO SEJA UM SALARIO MINIMO E MEIO ~ 
0 QUE ACHA QUE SER IA MA IS JUSTO PELA IMPORT~NCIA DA 
FUN~O QUE EXERCE. E TAMB~M PROPS A EMENDA QUE OS 
V IGIAS E AUXILIARES GERAIS TENHAM NO MiNIMO O 
FUNDAMENTAL COMPLETO .  NA EMENDA DO AUMENTO 
SALAR IAL DO AGENTE ADMIN ISTRAT IVO HAVIAM CHEGADO A 
UM CONSENSO DE SER MIL E QUINHENTOS REAIS. O PRESIDENTE 

JUSTIFICOU QUE EST AV A ACOMPANHANDO A ESTRUTURA 
ADMINISTRAT IVA JUNTAMENTE COM O PROMOTOR .  LOGICO 
QUE TERIA OS CARGOS DE CONFIANA QUE ~ M~RITO DO 
GESTOR DE QUALQUER ENTIDADE . RESPONDEU QUE ERA VINTE 
PORQUE A CASA S FUNCIONAVA AT~ O MEIO DIA. E SIM SERIA 
UM SALARIO MiNIMO. COMO ERA QUATRO VIGIAS ERA DOZE 
HORAS PARA CADA. O ASSESSOR JURIDICO ~ O DR. ROGGER E 

N~O TINHA HAVER COM O PROCURADOR. INFORMOU QUE 
TINHAM PRAZO E DEPOIS QUE O MINIST~RIO PBLICO VOLTOU 
VEIO A PANDEM IA E DEU UM PRAZO E INFELIZMENTE ELE FO i 
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ESTENDIDO POR ELA. DIANTE DA SITUAC~O COLOCARIA O 
PEDIDO DE VISTAS EM VOTA~O J~ QUE O PRAZO ERA S AT~ 
DIA DOZE ASSIM NAO T INHA O TEMPO QUE ESTAVA SENDO 
SOLICITADO, ERAM ONZE E CADA UM DARIA O SEU RELATO. JA 
ACONTECIA DE OS SERVIDORES F ICAREM A DISPOSIQ~O PARA 
0 CASO DE SE PRECISAR. NO CASO HAVIA VEREADORES QUE 
NAO TINHAM O ENSINO COMPLETO, CLARO QUE TINHAM QUE 
AVAN~AR, MAIS H~ MUITOS PAIS DE FAM[LIA QUE N~O TEM O 
ENSINO COMPLETO E TEM FAM[LIAS, E H~ PESSOAS COM O 
ENSINO COMPLETO QUE NAO TEM FILHO E PODE CONSEGUIR 
UM EMPREGO, ASSIM DEVIAM DA OPORTUNIDADE A TODOS. 
IR IA D~ OPORTUNIDADE A PESSOAS DE OUTROS MUNICIPIOS, 
INFELIZMENTE. IR IA FAZER O CONCURSO E DEPOIS UMA PESSOA 
DE OUTRA CIDADE IR IA OCUPAR O CARGO. FARIA PORQUE TEM 
QUE FAZE - LO INFELIZMENTE OU FELIZMENTE, O SISTEMA J~ N~O 
PERMITE MAIS FUNCIONAR SEM O CONCURSO. ERA LGICO 
QUE QUEM TEM MAIS ESTUDO SER~ O QUE VAI PASSAR, S N~O 
IR IA TIRAR A OPORTUN IDADE DE QUEM NAO TEM O ENSINO 
COMPLETO, PORQUE LIMITAR. ERA NORMAL QUE O QUE 
ESTUDOU FAA A PROVA E O QUE N~O ESTUDOU N~O A FA~A. 
AS EMEND AS SERIAM ACAT ADAS. ERAM PARCE i  ROS 
INDEPENDENTE DE LADO E AMANHA OU DEPOIS QUALQUER UM 
DOS VEREADORES PODE PRECISAR E CONCORDAVA QUE 
QUANDO EST~ EM UMA SESSO ON - LINE TINHA QUE EST~ FIXO 
COM SINAL OU PELO MENOS TENT ANDO T E -  LO. AGORA SOBRE 
O VEREADOR NO PODER VIAJAR E EST~ ON LINE, EM TODOS 
OS GOVERNOS ERA ASSIM, EST~O PARTICIPANDO DE SESS~ES 
ON - LINE. E NADA MAIS HA VEN DO A TRATAR O PRESIDENTE 
DECLAROU ENCERRADA A SESS~O. EU ANDR~A AMORIM 

SAMPAIO DIGITEI A PRESENTE ATA QUE APS LIDA SER~ 
ASSINADA POR QUEM DE DIREITO. 
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